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杭州平治信息技术股份有限公司 

关于接待机构调研情况的公告 

 

 

 

杭州平治信息技术股份有限公司（以下简称“公司”）于 2021 年 6 月 4 日以

现场会议的形式，接待了投资者调研，现将调研情况公告如下： 

一、参会人员 

1、公司参会人员：副总经理、董事会秘书潘爱斌；总经理助理史晶杰；证

券事务代表泮茜茜。 

2、调研机构参会人员： 

    浙江宁聚投资钱钢、杭州点将台投资金乐、杭州点将台投资陈汉、君颐资产

童瞳、君颐资产林志炜、鸿福资本陈嘉鸿、文羽投资施卫明、查理投资王华东、

小草资本戴维、个人投资者吴伟东、浙江南鼎资产管理有限公司谭思源、上海龙

龟投资张光鑫、杭州象树资产沈琪、宁波腾远投资郑甫、上海众奂投资潘项龙、

宁波银行顾琪琛、杭州明悦资产王菊明、东北证券江凌霄、东北证券徐琴、东北

证券竹璐铭、东北证券沈利平、浙江师范大学行知学院陈茜、梅森投研钟亚涛、

湖州欣创客股权投资有限公司汪啸、杭州一加一控股有限公司王普、杭州锦翼投

资管理有限公司钱勇楠、慧远投资龙瑶、杭州九源基因高宝勇、杭州铁甲投资管

理有限公司席永开、杭州长添资产管理有限公司许媛丽、众钰投资昊远、初灵信

息许平、山科智能姚妙女。 

二、公司整体情况介绍 

公司总经理助理史晶杰先生介绍了公司基本情况、业务模式、经营模式、未

来发展方向。  

三、调研的主要问题及公司回复概要 

副总经理、董事会秘书潘爱斌先生回答了各机构的提问，具体情况如下： 

1、公司智慧家庭业务的竞争优势是什么，如何保证公司能够持续获取订单。 

本公司及董事会全体成员保证公告内容真实、准确和完整，没有虚假记

载、误导性陈述或重大遗漏。 

 



 

公司智慧家庭业务为 To B 类销售，客户主要为国内通信运营商，运营商对

行业内提供通信设备的企业资质遴选较为严格，涉及供应商的管理体系、研发实

力、技术水平、生产能力、品质控制能力、过往销售记录、长期供货信用记录等

多个方面，深圳凭借优质的产品、完善的营销服务网络、多年来的产品开发和运

营经验、技术水平等多方面的优势，综合实力深受通信运营商的认可，为通信运

营商的入围企业和主要供应商之一，与通信运营商建立了深入的互惠互利合作模

式。从行业发展的角度看，智慧家庭市场和 5G 通信市场规模庞大，目前处于快

速发展阶段，运营商投入大量资金进行建设，需要大量供应商的支持，从产品的

更新迭代、产品营销售后等角度看，运营商希望和供应商保持长期、稳定的合作，

因此公司和运营商的合作比较稳定。 

从公司实际获取的订单来看，截至 2020 年底，深圳兆能的中标金额 48 亿左

右，未执行订单 25 亿左右，从今年的订单来看，深圳兆能也是处于高速发展的

阶段。今年 2 月份中国移动开了标，GPON-双频 WiFi5 智能家庭网关，采购包不

含税总价是 44.10 亿元，深圳兆能中选了 17.39%的份额。公司也在陆续和各个省

市签署具体的合同，具体合同也在陆续公告披露中。这几天电信公示的标，中国

电信 2021 年天翼网关 4.0 集中采购项目，深圳兆能也是 5 个标包都中了，包括

天翼网关 4.0（10G-PON）-双频 WiFi6、天翼网关 4.0（1G-PON）-双频 WiFi6、

天翼网关 4.0（1G-PON）-双频 WiFi4&5 等标包，加起来中标金额也有 6 亿差不

多。2021 年兆能陆续在中标的加起来订单金额也有 20 多亿了，在通信运营商里

的份额也是不断提高，公司在不断获取订单。 

2、移动阅读业务未来的发展情况 

公司一直都看好移动阅读业务未来的发展，公司也在顺应时代潮流，在移动

阅读方面进行持续布局和创新，除了在内容和渠道方面的持续投入之外，公司也

积极探索新的业务模式。一是提前布局 5G 短消息，公司目前已经参与三大运营

商 RCS 内测，二是扩大加快作品 IP 全版权运作，计划搭建网文+短剧+有声的内

容分销平台，公司目前已在尝试短视频和公司业务结合的新模式，公司拍摄的短

剧将在快手平台投放，以短视频复现作品精彩桥段实现引流。 

3、公司业务从移动阅读到智慧家庭，转型较大，公司是怎么考虑的。 

公司的移动阅读业务和智慧家庭业务的客户都是运营商，围绕运营商的终端

和内容应用两个环节展开，构建智慧家庭生态产业链。公司的移动阅读业务一开



 

始也是从运营商起家，一直都在运营商的体系内，对公司来说，两个业务的客户

一致，且由运营商的市场部提出具体的需求，公司也不需要重新打入市场，而且

公司本来就建设了遍布全国的运营商售后服务体系，随着运营商智慧家庭建设和

5G 新基建的推进，公司增加智慧家庭和 5G 通信这个业务也是水到渠成的事情。 

4、公司收入和利润的各个指标都挺好的，经营性现金流的情况不太乐观的

原因。 

公司经营活动现金为负数的主要原因是受深圳兆能快速发展的影响，与深圳

兆能的业务规模相匹配。随着公司智慧家庭业务的快速发展，智慧家庭业务的营

业收入比重不断攀升，公司应收账款增加是业务快速扩张的必然结果。但是深圳

兆能的主要客户为运营商，账期一般需要 6 个月左右，账期较长，导致了公司经

营性现金流不太好看，但是运营商实力雄厚，经营状况较好，商业信誉较高，应

收账款总体质量良好，实际发生坏账的可能性较低。 

5、深圳兆能的收购没有产生商誉的原因 

平治信息收购深圳兆能属于同一控制下企业合并，不形成商誉。 

6、深圳兆能的毛利不高，公司为什么还是选择做这块业务。 

深圳兆能的产品毛利在百分之十几到二十几，新产品的毛利会更高一些，毛

利水平跟同行业企业差不多，这是由业务模式决定的。直接面向终端消费者的企

业追求用户体验，投入的成本高，毛利也高，但是有库存和产品销售的风险。兆

能的客户是国内主要通信运营商，业务模式是参与运营商的集中招标，中标后跟

各个省市签订具体的合同，合同签订之后再组织生产，这种业务模式有几种好处：

1、以销定产，导致兆能库存较少，生产的产品直接交付给运营商，目前库存主

要是一些常用原材料的储备。2、业务稳定。公司业务是跟着运营商的整个 5G

网络的建设和升级来做的，市场容量大，公司的综合实力也在逐步增强，在运营

商的份额也在逐渐提高，这种业务模式下，公司的业务比较稳定，风险比较小。

3、规模容易做大。从兆能的订单来看，2019 年 2 月末，累计中标金额 25 亿左

右，2020 年底，累计中标金额已经达到 48 亿，2021 年新中标的金额也 20 多亿

了，业务规模的绝对值在快速增长。 

总之，兆能的毛利虽然没有零售企业那么高，但是这种业务模式下，业务稳

定，业务规模增长快，库存少，总体风险也不大，跟着 5G 新基建的浪潮，从运



 

营商对未来的规划中可以看到整个市场容量在扩大，对公司来说也是确定性的机

会，公司还是非常看好智慧家庭和通信业务的未来发展前景的。 

特此公告。 

杭州平治信息技术股份有限公司董事会 

2021 年 6 月 6 日 
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